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Для решения коррозионных проблем, обусловленных присутствием гомогенной винилфосфоно-
вой кислоты (VPA), упорядоченный мезопористый диоксид кремния (SBA-15) функционализиро-
вали VPA методом радикальной полимеризации in situ. Полученные нанокомпозиты SBA/VPA с раз-
личным содержанием VPA использовали для селективного ацилирования фенола. Физико-химиче-
ские характеристики образцов (рентгеновская дифракция порошков, изотерма адсорбции,
твердотельный ЯМР, Фурье-ИК-спектроскопия и элементный анализ) подтверждают функциона-
лизацию VPA внутри мезопористого каркаса SBA-15. По сравнению с чистым VPA, нанокомпози-
таы SBA/VPA характеризуются более высокой активностью (70–90%) и селективностью по целевым
продуктам (90–100%). Обсуждается роль мезопористой упорядоченной твердой подложки в пред-
ложенном механизме. 
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In order to overcome the corrosive problems of homogeneous vinyl phosphonic acid (VPA), ordered meso-
porous silica (SBA-15) is functionalized with VPA via in situ radical polymerization method to achieve
SBA/VPA nanocomposites with different amounts of VPA for selective acylation of phenol. Physicochemical
characterization (PXRD, adsorption isotherm, solid state NMR, FT-IR and elemental analysis) of the sam-
ples confirms the functionalization of VPA inside the mesoporous framework of SBA-15. Very high activity
(70–90%) and selectivity (90–100%) of the desired products were achieved over SBA/VPA nanocomposites
compared to neat VPA. The role of mesoporous ordered solid support is discussed and explained in the pos-
sible mechanism. 
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